
Protokoll der
AStA-

Sitzung
vom 14.12.2018

Anwesende  Mitglieder:  AntiDis,  Gegen  Faschismus,  Außen,  HoPo,  Regenbogen,  Gender,  
KommWi, PR, Sozial, Erasmus, SoH, Politische Bildung, Vorstand (C., M.), Präsidium

Gäste: -

Mit [14] Mitgliedern beschlussfähig; Protokoll schreibt [Vorstand]

Tagesordnung
TOP 0: Formalia
TOP 1: Rundlauf

1) Berichte
TOP 2: Raumanträge

1) Transpi malen
2) EUCOR-Studierendenrat

TOP 3: Finanzanträge
TOP 4: Planungen und Diskussionen

1) Siebdruck Workshop
2) Begehung Exzellenz (20. März 2019)
3) Dietenbach
4) Kasse e.V.

TOP 5: Sonstiges
TOP 6: Termine

TOP 0: Formalia

Protokollführung: Referat gegen Faschismus

Sitzungsleitung: Erasmus und Auslandsstudium

Redeleitung: Hochschulpolitik

Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung: vertagt

Anmerkungen zur Tagesordnung: zusätzlicher Punkt bei Top 4: Dietenbach

TOP 1: Rundlauf

1) Berichte

a) Antidiskriminierung

• Nichts Neues

• Weihnachtsfeier vom Antidis und Uni für Alle am 19.12.,18-20h, Konfi 1
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b) Außen

• Nichts Neues

c) Datenschutz

• Nicht besetzt

d) Erasmus und ausländische Studierende 

• Nächste Woche Mittwoch trifft sich der Eucor-Studierendenrat

e) Finanzstelle

• abwesend

f)  Gegen Antisemitismus

• Nicht anwesend

g) Gegen Faschismus

• Veranstaltung am Montag zu Kritischer Theorie war gut besucht (~40 Leute) und ist gut  
gelaufen

• Als  nächstes  Planen  wir  2  Veranstaltungen  (Januar  und  Februar)  in  Kooperation  mit  
LEA-Watch (Zusammenschluss von Gruppen aus Antirassistischen Zusammenhängen) zu
den Zuständen in der Landeserstaufnahmestelle in Freiburg.

h) Gender

• Im Januar wird ein Antrag für Period Box gestellt werden

• Vermutlich im neuen Jahr auch etwas zu §219a

i) Hochschulpolitik (HoPo)

• Vorbereitung für Never Again

j) Internationale Studierende 

• Nicht besetzt

k) Kommunikation und Wissenssicherung

• How 2 HoPo-Workshop wurde auf Januar verschoben 

l) Kultur

• Nicht besetzt

m) Lehramt

• Nicht besetzt

n) Politische Bildung

• Nichts neues
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o) PR

• Nichts Neues

p) Presse

• Nicht anwesend

q) Regenbogen

• Morgen ist Pink Party. Ab 23 Uhr in der Mensa Rempartstraße

• Am Montag veranstalten  wir  eine  Winter-Jahresend-Tannenreisig-Weihnachtsfeier  ab 20
Uhr im Konf1.

• Anmerkung HoPo: Bitte kehrt zum ursprünglichen Namen "Warum liegt hier eigent-
lich Tannenreisig rum?"-Party zurück.

• Am  Sonntag,  09.12.,  war  ein  Vernetzungstreffen  der  queeren  Gruppen  und  Vereine  
Freiburgs. Es wurde viel gesprochen und wenig gesagt. Im Februar soll es einen runden
Tisch mit der Stadt geben, die Organisation von Seitens der Stadt ist noch nicht sichtbar.

r) Sozial

• Es gibt jetzt eine DGB-Hochschulgruppe: Nächstes Treffen 8. Januar

s) Studieren mit familiären Verpflichtungen (SfV)

• Nicht anwesend

t) Studieren ohne Hürden (SoH)

• Letzten Montag Vernetzungstreffen mit der Beauftragten für Menschen mit Behinderungen
und chronischen Krankheiten

u) Tierrechte

• Nicht besetzt

v) Umwelt

• kann leider nicht anwesend sein

• Mitarbeit am Dietenbach-Antrag für die VV, bedankt sich bei HoPo für die Übernahme des
Änderungsantrags

• Dienstag 18.12.  um 18 Uhr im FöCa (Herderbau,  Tennenbacherstr.4):  konsumkritisches
Weihnachtsfest mit regional-saisonal-veganem Kochen und Info-Input der GartenCoop (An-
meldung  erwünscht)  https://www.facebook.com/events/293719284588250/ darf  gerne  
geteilt werden

w) Vorstand

• VV: Lief ganz gut, wir waren am Anfang beschlussfähig. Dietenbach- und Symptomangabe-
Antrag wurden angenommen. Am Ende leider nicht mehr beschlussfähig. Trotzdem beide
anderen Anträge konsultativ angenommen.

• Mini-MdM: Lief gar nicht so super schlecht. War allerdings hoher Aufwand. Vielleicht fragt
man mal die Gruppen an, wie erfolgreich das war, kann man nächstes Jahr vielleicht wieder
machen. 
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• HoPo:  Idee  ist  gut,  dass  aber  nicht  so  viele  Menschen  da  waren,  aber  mit  
langfristiger Vorbereitung kann das nächstes Jahr anders aussehen.

• Klage Symptome

• Aufgrund verschiedener  Details  sind wir  zu der  Auffassung gekommen,  dass der
uns vorliegende Fall leider nicht als Präzedenzfall geeignet ist

• Auch Anwälte sind der Einschätzung, dass der vorliegende Fall eher schwierig wäre

• Klage UB: Kommt vermutlich noch in den StuRa.

• Es sollte geprüft werden, ob diese Klage überhaupt durch den StuRa unterstützt
werden kann.

• Studienstart Projekt: Haben sich vorgestellt, zukünftig Zusammenarbeit, z.B. in der Basics.

• Fahrradverleihsystem: Voraussichtlich wird in der nächsten Woche der Vertrag unterschrie-
ben.

• Prüfung Landesrechnungshof: Die Prüfung läuft gerade.

• Nächste Woche Abstimmung über Bewerbung auf viertes Vorstandsmitglied.

x) Studierendenratspräsidium

• Nichts neues

TOP 2: Raumanträge

1) Transpi malen
Gruppe: Fachschaft Geschichte

Raum: Konf1

Termin: 11.01.2019

Veranstaltung: Fachschafts-Transpi malen

Erklärung: Die FSG möchte gerne ein Fachschafts-Banner malen, um den allmontaglichen Kaffee-
verkauf gestalterisch etwas aufzupeppen.:) Der Konf1 bietet sich (wegen Beamer und Größe) am
besten an

Diskussion: Erasmus: Sie sollen aufpassen, dass sie NICHTS dreckig machen

Abstimmungen j n e Ergebnis

14 0 0 Antrag angenommen

2) EUCOR-Studierendenrat
Gruppe: EUCOR-Studierdenrat

Raum: Konf1

Termin: 19.12., 13-18 Uhr

Anmerkung: Initiativ eingebracht, daher vorbehaltlich Prüfung durch das Sekki
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Abstimmungen j n e Ergebnis

13 0 0 Antrag angenommen

TOP 3: Finanzanträge

TOP 4: Planungen und Diskussionen

1) Siebdruck Workshop
• "Lieber Vorstand, liebe ReferentInnen, liebes Sekki,

• 1. die Abstimmung zum Siebdruck-WS ergibt  jeweils  3(+2) für Montag,  17 Uhr und Mitt-
woch, 17 Uhr. Mir ist es gleichgültig wann. Wollt ihr das morgen in der AStA-Sitzung noch-
mal kurz besprechen und mir anschließend mitteilen, für welchen der beiden Termine ihr
euch entschieden habt? 

• Abstimmung ergebnislos. Münzwurf ergibt: Mittwoch!

• https://terminplaner4.dfn.de/siebdruck

• 2. Da es nur so wenige Leute sind ist  es für  mich einfacher,  den Workshop bei mir im
Wohnzimmer zu machen, da kann ich dann einfach am Abend vorher auf, und irgendwann
danach Abbauen und ich muss nicht noch einen Raum irgendwo bei euch reservieren. 

• Adresse wird Interessierten durch Vorstand mitgeteilt.

• 3. Im Moment gibt es einen Rahmen auf dem 2 Motiven drauf sind, die ich mal testweise er-
stellt  hatte:  "Vermehrt  schönes"  und  "refugees welcome - bring  your  families".  Falls  ihr
irgendwelche Textilien habt, auf die ihr das drauf gedruckt haben wollt, dann bringt sie mit!"

2) Begehung Exzellenz (20. März 2019)
• können nur 2 Personen benennen - wer macht Stellvertretung

• Ist bereits geklärt worden.

• Wir können 14 Studierende für Kaffeepause benennen ("Es geht dabei um ca. 14 Perso-
nen, wir sollten dabei auf eine gleichmäßige Verteilung von Fachbereichen, Studiengängen
(BA, MA, St.Ex.) und Geschlechtern achten.")

• Termin befindet sich in den Semesterferien

• Es finden sich einige Interessierte

3) Dietenbach
• Bürger*innenentscheid: 24. Feb.

• Am Mittwoch haben wir eine Stellungnahme beschlossen, es wurde auch ein Interview ge-
geben. Was bedeutet das für uns? Wollen wir aktiv werden oder nicht?
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• Möglichkeiten: Kooperation mit entsprechenden Gruppen, Podiumsdiskussion

• E-Mail seitens der Stadt:

• a) einem Bündnis für Dietenbach beizutreten. 

• Das bräuchte vermutlich noch einen StuRa-Beschluss.

• b) auf unserer Website (die derzeit neu aufgebaut wird) mit einem Zitat für 
Dietenbach  zu  werben  (Wir  unterstütze  den  neuen  Stadtteil  Dietenbach,
weil...) und falls möglich sogar ein Foto / ein Logo der Studierendenvertre-
tung ihrem Zitat unterstützend zur Verfügung zu stellen. 

• Recht unproblematisch, da wir einen Beschluss haben.

• c) Kennen Sie kurzfristig jemand, der bereit wäre auch Modell zu stehen für
Plakate.  Jemand,  der  um  die  Wohnungsnot  in  Freiburg  weiß  und  selbst
schon seine Erfahrungen gemacht hat und bestmöglich auch keiner Partei
angehört.

• d) Gerne kommen wir auch zu Ihnen / in die Uni / in den Hörsaal, um über
das Projekt zu informieren und Interessierten vorzustellen (mit Präsentation
oder an Stellwänden).

• Fazit: mindestens kann der Stadt rückgemeldet werden, dass sie Zitate aus der Stellung-
nahme verwenden können und auch unser Logo verwenden können. Bündnisse etc. müs-
sen noch beraten werden.

4) Kasse e.V.
• HoPo hat eine Idee, will das Thema in einer der nächsten Sitzungen ansprechen.

TOP 5: Sonstiges
• AStA-Hütte Termin festlegen: 5. April

• für 25 Leute

• PolBil kümmert sich um Hütte buchen

• sollte mit ÖPNV erreichbar sein

TOP 6: Termine
• 15.12. Pink Party
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